

Palabras del Sr Rector de la Universidad del Salvador (USAL)
Carlos I. Salvadores de Arzuaga

Señor Representante nacional de la Agencia Universitaria de la Francofonía en Brasil y Responsable para América Latina de la Dirección Regional de las Américas de la AUF,
Señoras y Señores Embajadores y Miembros de Cuerpos Diplomáticos, Consejeros de los Franceses en Argentina, Representantes de las Instituciones y las Organizaciones Francófonas en Argentina, Autoridades de nuestra Universidad.
Señoras y Señores.

Es un honor y un privilegio estar aquí para conmemorar un momento significativo en la historia de nuestra Universidad: los 20 años de nuestra adhesión a la Agencia Universitaria de la Francofonía (AUF).

Hace dos décadas, la Universidad del Salvador dio un paso crucial al unirse a la AUF, abriendo así las puertas a una colaboración fructífera y enriquecedora en el ámbito de la francofonía universitaria y científica. Es así que el Salvador se convirtió el 21 de mayo de 2004 en la primera Universidad de América Latina en ser miembro de esta prestigiosa Institución.

Durante estos años, hemos trabajado arduamente para promover los valores compartidos por la francofonía: la solidaridad, el respeto a la diversidad cultural y lingüística, y el compromiso con los derechos humanos; junto con la enseñanza universitaria en francés y del idioma francés impartida en nuestra Casa de Estudio.

Es una tarea ardua resumir en pocos minutos 20 años de una cooperación fructífera.

Sin ser exhaustivo, puedo contarles que nuestra adhesión a la AUF nos permitió colaborar estrechamente con instituciones de enseñanza superior francófonas en el marco de proyectos innovadores de enseñanza superior y de investigación. Los mismos han enriquecido tanto a nuestros estudiantes como a nuestra comunidad en general.

Entre otras actividades vinculadas con la Francofonía Universitaria y Científica desarrolladas durante el transcurso de los 20 últimos años, hemos ofrecido programas de doble titulación, participado en Proyectos de Cooperación e Intercambio, y promovido la movilidad estudiantil, académica y científica.

El lanzamiento el año pasado de nuestro Espacio francófono USAL-AUF, que incluye el Centro de Empleabilidad Francófono y el Campus Digital Francófono, marca un hito importante en nuestro compromiso continuo con la francofonía y la AUF. Este espacio integrado no solo brinda oportunidades de crecimiento y desarrollo profesional a nuestros estudiantes, sino que también sirve como un centro de innovación y colaboración para la comunidad francófona en su conjunto.

La creación del Club Francófono USAL en julio de 2023 es otro ejemplo tangible de nuestro compromiso continuo con la francofonía. Este club, nacido de la iniciativa de nuestros propios estudiantes con el apoyo de la AUF, refleja su entusiasmo y dedicación para promover la lengua y la cultura francófonas dentro de nuestra universidad y más allá.

Nos honra señalar también que una profesora de nuestra institución, la Prof. Martina L Rojo de la Facultad de Ciencias Jurídicas, fue seleccionada para integrar desde 2023 el órgano consultivo denominado “Comisión Regional de Expertos Económicos y Científicos de las Américas” (CREES). Entre otras tareas, los miembros de los CREES participan en la definición de las orientaciones estratégicas científicas regionales de la AUF.

En este día de celebración, estamos emocionados de no solo recordar nuestra historia con la AUF, sino también de marcar un nuevo hito en nuestra relación: el lanzamiento oficial del Laboratorio Pedagógico Multimedia Francófono y del Observatorio Francófono de Innovación y Tecnología (OFIT).

El Laboratorio Pedagógico Multimedia Francófono representa un avance significativo en nuestra capacidad para ofrecer una educación de calidad y accesible a través de la tecnología. Este estudio de grabación de videos con fines pedagógicos proporciona a nuestros docentes una herramienta innovadora adicional para trabajar de manera autónoma en la creación de contenido educativo. Gracias al sistema brindado por la AUF, nuestro personal académico está en condición de ofrecer enseñanza a distancia de alta calidad, ofreciendo así oportunidades de aprendizaje flexibles y efectivas a nuestros estudiantes y toda la comunidad.

Por otro lado, el Observatorio Francófono de Innovación y Tecnología es un recurso invaluable que nos permitirá ser actores atentos de los avances tecnológicos y su impacto en la sociedad. Este espacio científico recogerá y difundirá información sobre los últimos desarrollos en innovación tecnológica, analizando su influencia en diversas áreas y promoviendo el

diálogo interdisciplinario sobre estos temas cruciales. El OFIT se compromete a sensibilizar al público sobre los desafíos emergentes y a fomentar un enfoque inclusivo y colaborativo hacia la innovación y la tecnología.

Es importante destacar que tanto el Laboratorio Pedagógico Multimedia Francófono como el Observatorio Francófono de Innovación y Tecnología están arraigados en los valores fundamentales de la francofonía. A través de estas iniciativas, reafirmamos nuestro compromiso con la promoción de estos valores y su aplicación en el ámbito educativo y científico.

En este día de celebración y lanzamiento, renovamos nuestro compromiso con la francofonía, con la AUF y con los valores que compartimos.

Miramos hacia el futuro con optimismo y entusiasmo, sabiendo que juntos podemos seguir construyendo un mundo más inclusivo, diverso y colaborativo a través de la educación y la innovación.

Quiero expresar mi más sincero agradecimiento a la Agencia Universitaria de la Francofonía por su apoyo continuo a lo largo de estos años, así como a todos los que han contribuido a la realización de estos Proyectos.

Su compromiso con la Educación Superior, la promoción de la lengua francesa y la cultura francófonas ha sido muy importante para el crecimiento de nuestra Universidad.

En conclusión, espero que este día marque el comienzo de una nueva etapa de colaboración, innovación y excelencia en nuestra relación con la francofonía.

¡Que vivan los 20 años de adhesión de la USAL a la AUF y que viva el futuro brillante que nos espera!

¡Muchas gracias!